

Descente de la Senne en kayak : entre découverte, sensibilisation et pollution

Le Contrat de Rivière Senne publie sa première vidéo ! En 3 minutes, vous découvrirez un évènement exceptionnel organisé pour les Journées wallonnes de l'eau : une descente de la Senne en kayak.

À l'occasion des Journées wallonnes de l'Eau, le Contrat de Rivière Senne organisait une descente exceptionnelle de la Senne. Un parcours de huit kilomètres entre Rebecq et Tubize permettait aux kayakistes de découvrir la faune et la flore aux alentours de la Senne, mais aussi le résultat de la pollution humaine.

Cette descente en kayak était surtout une manière récréative de sensibiliser à l'importance de la protection de nos cours d'eau. Tout le long du parcours, les 60 kayakistes ont pu observer divers panneaux de sensibilisation.

A l'arrivée, plusieurs d'entre eux nous ont confié être interpellés par la quantité de déchets. « L'eau est plus ou moins claire, mais il y a surtout beaucoup de déchets qui flottent », nous explique un kayakiste. « C'est vraiment quelque chose qui frappe : c'est assez sale et il y a aussi des odeurs pas très agréables », ajoute Marion, une autre kayakiste.

Une première sur la Senne en Wallonie

L'événement est exceptionnel, car habituellement, la Senne est un cours d'eau non navigable, notamment car la qualité de son eau laisse à désirer. Récemment, celle-ci est passée de mauvaise à médiocre... Une amélioration, certes, mais qui reste loin de l'objectif : faire en sorte que la qualité de l'eau soit bonne, voire très bonne, partout en Wallonie.

« On a encore beaucoup de problèmes de rejets d'eaux usées et de déchets. Toutes ces pollutions font qu'il n'y a pas beaucoup de vie dans le cours d'eau et que, malheureusement, il n'est pas de très bonne qualité », explique Mahaut Piavaux, la responsable sensibilisation du Contrat de Rivière Senne.

Ils n'étaient que 60 heureux élus à pouvoir faire une balade de deux heures pour découvrir la Senne autrement. Les candidats étaient pourtant bien plus nombreux et la liste d'attente très longue. Malgré l'intérêt, pour le moment, l'ouverture d'un parcours en kayak sur la Senne en Wallonie n'est pas au programme.